

Programm zu den Gemeindewahlen

Getragen von dem hohen Verantwortungsgefühl gegenüber unserem Volke und dem demokratischen Neuaufbau unserer deutschen Heimat, bekundet die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands zu den bevorstehenden Gemeindevahlen ihren Willen zur *Errichtung einer antifaschistisch-demokratisch-parlamentarischen Republik*. Nicht Föderalismus, nicht Partikularismus, unser Ziel ist der demokratische Aufbau Deutschlands als *Einheitsstaat mit dezentralisierter Verwaltung* in den Ländern. Zur Verwirklichung dieses großen Zieles ist die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands bereit, mit allen ehrlichen antifaschistisch-demokratischen Kräften unseres Volkes zusammenzuarbeiten.

Den Wählern, die nun zu ihrer ersten bedeutsamen Willensäußerung schreiten, unterbreiten wir *unser Programm zu den Gemeindewahlen, das wir in gemeinsamer Arbeit mit den übrigen antifaschistisch-demokratischen Organisationen durchführen wollen*.

Dieses Programm fußt auf der Auffassung, daß nur die besten und befähigsten antifaschistisch-demokratischen *Frauen und Männer* in die Gemeindevertretungen entsendet werden, damit *des Volkes Wille oberstes Gesetz* und der Grundsatz verwirklicht wird: *Durch das Volk — mit dem Volk — für das Volk!*

Gemeindeverfassung

Die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands fordert: *Weitgehende demokratische Selbstverwaltung* der Gemeinden. Erweiterung und Stärkung des demokratischen Mitbestimmungsrechtes des schaffenden Volkes in der Gemeinde. Förderung der demokratischen Volksinitiative in jeder Form. Das Recht der Wahl und der Abberufung aller leitenden Gemeindeangestellten durch die Gemeindevertretung. Einsetzung der Gemeindevertretung als oberstes Organ der Gemeinde. Beschränkung der Aufsicht übergeordneter Stellen auf das Recht der Beanstandung ungesetzlicher Verwaltungsakte sowie das